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投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研         □分析师会议 

□媒体采访             □业绩说明会 

□新闻发布会           □路演活动 

□现场参观 □一对一沟通 

■其他（电话会议调研） 

参与单位名称

及人员姓名 

中信建投证券、中融汇信期货、国盛证券、野村证券、开源证券、

伯兄投资、弘尚资产、天风证券、睿远基金、冰湖投资、东北证

券、诺安基金、懿坤资产、中邮证券、广发证券、西部证券、华

鑫证券、原点资产、财通基金、民生医药、民生资管、上海磐耀

资产、交银施罗德基金、长江证券、睿郡资产、中银国际自营、

德邦证券、民生证券、润泉资本、千合资本、美港资本、常春藤

基金、国金证券、野村证券、星石投资、弘毅、誉辉资本、青台

资产、溪牛投资管理、弘宁亨泰、长江医药 

时间 2024 年 8月 28 日 16:00-17:00 

地点 电话会议调研 

上市公司接待

人员 

总经理  韩双来    

董事会秘书  田昆仑 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

田昆仑先生对 2024 年半年度报告做了一下简要的回顾，2024 半

年度，公司管理层和全体员工继续坚持集中各类资源发展具有竞

争优势业务，调整、收缩部分产品线，推进精细化管理，持续开

拓企业端客户，紧抓合同质量、回款质量，保证产品毛利率，PPP

项目上根据各个项目的具体情况，控制项目风险，差异化控制已

签订的此类项目之推进。具体的财务情况已在半年度报告中列

示。 

1、公司费用方面改善的情况及原因，公司毛利率变化的原因以



及公司下半年合同订单的预期？ 

答：费用方面研发费用下降多一些，管理费用和销售费用不是很

明显，公司从去年开始在做一些结构性的调整和改革，适当收缩

长期布局、暂时不能实现盈利的业务以及非高端分析仪器及相关

配套产品、服务的业务，深化业务、产品、人员优化工作，细化

以利润率为目标的效率提升，管理费用和销售费用在下半年的改

善将会更明显。毛利率上，公司上半年收入有一定增长，提高了

合同的质量，调整了产品业务的结构，以及费用的管控，所以有

一定提升。其中运营服务的毛利变化不大，但收入增长较高，是

因为我们原有的存量设备较多，到了一定年限阶段，后期的运营

维护会有较快的增速。公司整体的任务还是调整结构，不过度追

求合同绝对数量的高增长，而是看重高质量的发展，加强可持续

发展，持续体现出较好的盈利能力，增强公司的竞争能力。 

2、从客户层面看，公司在企业端客户和政府端客户有什么变化？ 

能否从各个业务板块收入上分析展望一下？ 

答：企业端客户在传统环境设备方面从原来的政策引导，到现在

主动解决问题，尤其是一些大型企业本身有环保投资的欲望及解

决问题的需求，公司基于在环保方面的积累，围绕企业客户的需

求能提供更好的解决方案，这方面有很大的潜力挖掘，公司要在

环境专用仪器上充分发挥我们产品全面、占有率方面的优势。实

验室仪器方面，我们原来的合同结构中，政府占比比较高，现在

通过营销布局的投入，抓住很多企业转型升级中技术改进的机

会，积极拓展企业端客户。政府端客户上根据政策实施落地的安

排，我们也积极的布局，环境仪器方面市场整体增速较慢，科学

仪器方面会随着不同行业上政策陆续的落地会有所表现。 

3、现行的市场环境下，对企业端国产替代的需求是否会有影响？ 

答：企业端也是分行业，有一部分行业会受到影响，我们主要还

是需要聚焦重点行业，重点大型企业及行业头部企业。 

4、半导体行业应用如何？以及未来的展望？ 



答：半导体行业中，我们目前取得突破的一个是半导体生产车间

环境保障方面的洁净度检测；一个是分析检测，目前总量不大，

但在几个标杆企业中有应用。另外，我们还布局了半导体工艺在

线检测的细分市场，还有和一些设备厂商整体配套的传感型设

备，我们会结合自身的研发优势，根据客户需求，不断优化布局，

寻求更多的市场机会。 

5、公司海外业务的推进如何？ 

答：现在海外业务也在积极拓展，有一定的增速，但结合目前的

环境及自身业务发展，这两年重点还是先抓国内国产替代的浪

潮，把各个行业的解决方案做的相对完整一些，目前海外业务是

以发展国外代理为主的模式，我们目前还没有自己去海外大力投

资营销服务网络。 

6、谱育科技业务板块的拆分？海外业务上半年毛利提升的原

因？ 

答：谱育在环境和非环境仪器占比基本还是 5:5 的结构，环境当

中占比是便携仪器增长比较快、在线仪器增长比较弱，实验室仪

器上整个质谱的增长还是可以的，精益加工领域上半年有所下降

的，但是整个质谱同比增速比较快。海外业务的毛利提高，主要

是出口产品的结构有所变化，原来环境仪器占比较高，现在实验

室仪器占比多一些，相对毛利表现好一些。 

7、公司根据上半年订单情况，设备更新政策推进对订单的影响

如何？ 

答：上半年科学仪器的客户主要是科研院所、政府研究机构等，

其中质谱增长较多。在设备更新政策方面，目前还是正常的需求

进行更新。高校研究所上政策的明确实施落地还在进行当中，大

规模的需求还需要持续跟踪。企业端目前是有贴息政策，大部分

还是根据企业自身需求更新。政府端的设备更新按照具体行业陆

续出政策，有些推进较快，有些相对慢一些，整体来看在逐步推

进吧。 



8、公司在数字化运营建设的进度？对公司未来的影响？ 

答：公司比较重视可视化的建设工作，近两年也在专门专岗的抓

这件事，现阶段已经梳理关键流程、关键体系，逐步的开发落地，

全员可视化的意识比较强，在建设过程中，基于管理目标不断的

调整应用效果，当然这是一个持久推进的过程，通过可视化的建

设应用，提高业务效率，及时响应客户需求，提高客户的满意度，

从而增强公司的可持续发展能力。 

应收附件清单 无 

日期 2024 年 8月 28 日 

 


